

令和5年5月 岡山市教育委員会定例会 会議録

1 開催日	令和5年5月23日(火)		
2 開会及び閉会	開会	14時30分	
	閉会	14時46分	
3 出席委員	教育長	三宅泰司	
	委員	河内智美	
	委員	石井希典	
	委員	上西芳樹	
	委員	片山美香	
4 会議出席者			
職名	氏名	職名	氏名
教育次長	岸川和忠	教育次長	島田和男
次長(教育総務部長兼務)	疋田洋一	学校教育部長	植山智恵
生涯学習部長	道広浩章	教育企画総務課長	山邊真由美
学校指導課長	西山 径	生涯学習課長	上野喜宣
教育支援課長	竹中茂樹	学校施設課長	幸 勲 治
参事(文化財課長事務取扱)	草原孝典	中央図書館長	永田朱美
岡山っ子育成局子育て支援部 地域子育て支援課課長補佐	目黒恭広		
事務局 (教育企画総務課主事)	難波実佑	事務局 (教育企画総務課主任)	武藤祐子
5 議題及び結果			
報告 第18号	岡山市教育委員会新型コロナウイルス感染症対策に伴う公の施設の使用 承認料の還付の特例に関する規則を廃止する規則の制定について		
6 教育長等の報告[令和5年4月28日(金)～令和5年5月12日(金)]			
4/28	教育長学校訪問		教育企画総務課
4/30	第4回造山古墳まつり		文化財課
5/7	ジュニアオーケストラ 対面式		地域子育て支援課
5/9	岡山市立少年自然の家 創立50周年記念式		地域子育て支援課
5/10	教育長学校訪問		教育企画総務課
5/12	教育長記者会見		教育企画総務課

7 議事の概要

教育長	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ ただいまから5月岡山市教育委員会定例会を開会する。 本日は傍聴希望者が2名いる。 入室してもらってよろしいか。</li> </ul>
全委員 教育長	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ 〈承認〉</li> <li>○ それでは、日程第1、会期について、本日1日限りとしてよろしいか。</li> <li>○ 〈承認〉</li> </ul>
全委員 教育長	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ では、1日限りとする。 日程第2、こちらに4月定例会の議事録があるので、順次ご覧いただき、 問題がなければ署名をお願いします。 日程第3、事業報告をご覧になって、何か質問があればお願いします。</li> </ul>
石井委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ 学校訪問で今の学校の状況等、気づかれたところとか教えていただけたら と思う。</li> </ul>
教育長	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ 1年間で全部回れないので、年間を通してローテーションで行っていない 学校を順番に回っている。4月に回った宇野小学校と福浜小学校はどちらも 大規模校である。どちらも元気なお子さんが多い学校だったと思うが、非常 に今は落ち着いている。勉強がしっかりできる環境にあるのかなと感じた。 若い先生方も一生懸命されていて、活気がある状況が見てとれた。それから、 1人1台端末も活用が盛んである。ただ、校長は、だんだんコロナで外向き の力が少なくなっている印象を受けており、不登校が少し気になられていた。 内向きへいってしまって、学校へ足が遠のく子が増えた印象が強くと、やはり マスクを取っていつもどおりの元気、子供らしさを出していただくような形 が出ればいいのかと思うが、不登校については根が深くなるかもしれないな という心配を持った。 5月10日には中山中学校へ行かせていただいた。昔は地域がかなり部活 動に熱心な学校だったと思うが、やはりガイドラインを守りながら平日の時 間、それから土日のどちらか活動しておられるが、種目によって温度差が若 干まだ残っているようだった。中学校を今年も何校か回ったが、廊下に出 ている子もいなくて、どこの中学校も落ち着いて勉強、授業研究をされている イメージがあったので、今は本当に授業とか子供たちのやる気について取り 組むにはいいチャンスかなと。逆に不登校についてはやはり丁寧に手をかけ ていないといけなかなというのはこの3校で感じたところである。</li> </ul>
石井委員 教育長	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ 不登校は今度視察もある。</li> <li>○ そうである。本当にこのあたりは丁寧にいきたいと思う。 ほかにないか。</li> </ul>
片山委員	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ 今の関連で、もう授業とか行事とか、ほぼコロナ前に戻りつつある状況な のか。音楽など、声を出さない等制限があったかと思うが、そのあたりでも う少し教えていただいてもよろしいか。</li> </ul>
教育長	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ 私が行ったときはまだマスクが半分ほどいた。先生は大体取っていた。そ の中で、大規模校だったけれど、もう大体普通というか、やることは元に戻 っているようだが、子供自体がなかなかそこに戻っていかないと、新採用 の3年以内の方は過去のことを知らないの、そのあたりが難しいなという ところはあった。これからこの日曜日と次の日曜日あたりは運動会が小学校 はあると思うが、やはり熱中症対策でマスクを外してくるんじゃないかなと 思えるが、夏場を過ぎたらもうどうなのかな、熱中症がやはり気になるし、 汗もかくし、そのあたりは外していけるのかなというのはあるのだけれど、 強制できないので徐々にというところかと思っている。 先ほど伝えたが、学級閉鎖も、昨日、コロナとインフルエンザであったの で、これからコロナも気をつけていかないといけないというのは持ちなが らかと思う。</li> </ul>

<p>石井委員 教育長</p>	<p>ほかはあるか。</p> <p>○ 教育長が記者会見されたのがかなり珍しいことだと思うけれども、その経緯やお考えのところをお聞かせいただけたらと思う。</p> <p>○ 総合教育会議は、私が以前いるときから始まったわけだが、大綱をつくることで市長とのやり取りがあった。その中で、市長からも、第2期教育大綱もこの度つくられて、教育委員会がやっている施策や取組はたくさんあると思うが、市民は知らないぞ、というのが市長のおっしゃりたいことだった。確かに、校長相手には話をしているが保護者相手にはしておらず、学校でPTA総会や学校だよりを利用しながら、学校のことは伝えているとは思いますが、やはりそのあたりのアピールが足りなかったというのは私自身思うところで、事務局のメンバーも思っていたところである。本年度、広報計画をつくって、「やる気につながる好奇心」というのは学校だけでなく家庭、地域でも、大人でも通用するような文言だったので、皆さんにアピールして協力を訴えるのにはいいかなというところでこのチャンスをいただいた。ただ、何度もリハーサルをし、本当に事務局が一生懸命やってくださって、次に直すところもあるかと思うが、とりあえずはやり切ったかなと思う。私も先週の土曜日、PTAの総会があって、そこでもその記者発表とユーチューブのことを言わせてもらって、今日も先ほど園長会があって、そこでもやはり幼児期の好奇心が大事なので、本当にいつもしてくださっていると思うがと言いながら、ユーチューブもよかったら見てくださいとアピールしてきた。型にはまった挨拶ではなく、そのあたりも加えて話をすると聞くほうもほっとするというか、ちょっと入ったかなという感覚があるので、私自身としてはキーワードができて、共通理解して同じ方向を向いてみんなで行けているという感覚を持っているので、できるだけ多方面にわたってアピールをしていきたい。</p> <p>第1回については体験活動のことも言って、めだかの学校と千足古墳を特に取り上げさせてもらったので、見学に行かれる方が増えたらいいかなと思う。</p>
<p>石井委員 教育長</p>	<p>○ LINEでもユーチューブありますよと流れて拝見したし、ユーチューバーというのは発信頻度が非常に大事なようである。そんなにたくさんはできないと思うが。</p> <p>○ 現在500回以上視聴されている。市長会見より多いようである。でも、市長は前から毎月されてるので、最初は多かったのがだんだんやはり難しいところはあるので、私も次回以降どうやって周知するかは考えないといけないと思っている。またアドバイスをお願いする。</p>
<p>全委員 教育長</p>	<p>ほかにあるか。よろしいか。</p> <p>○ 〈なし〉</p> <p>○ では、報告は以上で終わりたいと思う。</p> <p>続いて、議事に入る。</p> <p>議事に入る前に、会議の公開、非公開について諮る。</p> <p>日程第5の第10号から第13号及び日程第6の報告第19号は教育事務に関する議会の議案等についての市長への意見の申出に関する事項に該当し、議案第14号及び第15号は附属機関等の委員の任免に関する事項に該当する。そのため、岡山市教育委員会会議規則第7条第1項第2号及び第3号に基づき非公開としたいと思うが、委員の皆様いかがか。</p>
<p>全委員 教育長 教育企画総務課長</p>	<p>○ 〈承認〉</p> <p>○ それでは、日程第5の第10号議案から日程6の報告第19号は非公開と決定する。</p> <p>それでは、日程第4、報告第18号について教育企画総務課から説明願う。</p> <p>○ 岡山市教育委員会新型コロナウイルス感染症対策に伴う公の施設の使用料の還付の特例に関する規則をこのたび廃止する規則を制定したので、専決処理の報告である。</p>

<p>教育長</p> <p>石井委員</p> <p>教育長 教育企画総務課長</p> <p>教育長 全委員 教育長</p>	<p>コロナ関係感染症の拡大防止のために、施設の入館料、使用料を、納付後に還付申請した場合、全額を返還する規則である。5月8日の新型コロナウイルス感染症の法律上の分類が5類に移動したことに併せてこの規則を廃止したものである。この廃止に伴って、申請があれば返還するとあったところを、元のおりそれぞれの規則に定めるとおりの還付の仕方に戻したものである。</p> <p>こちらについては5月8日に移行ということで、それまでに委員会のほうに諮る機会がなかったので、5月1日に教育長の専決処理をさせていただいたものになる。</p> <p>○ 4月下旬にコロナ対策本部会議で全市的に決定したが、そこでは4月の定例に間に合わなかったので、今回専決で出させていただく。 何かご質問、ご意見等があったらお願いします。</p> <p>○ この規則の改正日付のところに令和2年5月8日と書いてあるが、この令和2年5月8日が最終の改正なのか。</p> <p>○ これは古いほうである。</p> <p>○ もともとの還付をするという定め規則の改正が令和2年5月8日で、それ以降は変わりはないが、このたびその規則を廃止したということになる。たまたま同日だったので分かりづらいかと思う。</p> <p>○ よろしいか。</p> <p>○ 〈承認〉</p> <p>○ それでは、報告第18号を承認したいと思う。</p>		
<p>傍聴の状況</p>			
<p>報 一</p>	<table border="1"> <tr> <td data-bbox="416 1039 1037 1158"> <p>道 般</p> </td> <td data-bbox="1037 1039 1479 1158"> <p>2名 0名</p> </td> </tr> </table>	<p>道 般</p>	<p>2名 0名</p>
<p>道 般</p>	<p>2名 0名</p>		

令和5年5月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録

1 開催日	令和5年5月23日（火）		
2 開会及び閉会	開会	14時46分	
	閉会	15時7分	
3 出席委員	教 育 長	三 宅 泰 司	
	委 員	河 内 智 美	
	委 員	石 井 希 典	
	委 員	上 西 芳 樹	
	委 員	片 山 美 香	
4 会議出席者			
職 名	氏 名	職 名	氏 名
教育次長	岸 川 和 忠	教育次長	島 田 和 男
次長（教育総務部長兼務）	疋 田 洋 一	学校教育部長	植 山 智 恵
生涯学習部長	道 広 浩 章	教育企画総務課長	山 邊 真由美
学校指導課長	西 山 径	教育支援課長	竹 中 茂 樹
事務局 （教育企画総務課主事）	難 波 実 佑	事務局 （教育企画総務課主任）	武 藤 祐 子
5 議題及び結果			
議案 第10号	専決処分の報告への同意について リース公用車の事故に係る和解及び損害賠償額の決定について		承認
議案 第11号	専決処分の報告への同意について 学校施設の管理瑕疵による事故に係る和解及び損害賠償額の決定について		承認
議案 第12号	専決処分の報告への同意について リース公用車の事故に係る和解及び損害賠償額の決定について		承認
議案 第13号	市議会の議案を経るべき議案の原案への同意について リース公用車の事故に係る和解及び損害賠償額の決定について		承認
議案 第14号	岡山市問題行動等対策委員会委員の委嘱について		承認
議案 第15号	令和6年度使用岡山市学校教科用図書選定委員会委員の委嘱について		承認
報告 第19号	市議会の議決を経るべき議案の原案への同意について 特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を 改正する条例の制定について		承認